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VERBALE N. 7 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno quattro del mese di luglio dell’anno duemiladiciassette, alle ore otto e trenta, presso l'ufficio 

di Presidenza, si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’I.C. “A. De Curtis” per discutere e deliberare sui 

seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

Verifica attuazione programma annuale 

Disposizione variazioni al programma annuale e.f. 2017 

Funzionamento scuola dell'infanzia a.s. 2017/18: problemi inerenti il funzionamento delle sezioni a 

tempo normale (40 ore) per ridotta fruizione del servizio mensa 

Proposta adattamento calendario scolastico 2017/18 

Proposta criteri di assegnazione dei docenti alle classi/sezioni per l'anno scolastico 2017/18 

Richieste concessione utilizzo palestra plesso "Serao" 

Varie ed eventuali 

 

Risultano presenti/assenti 

Dirigente scolastico Mango Giuliano  Presente 

Componente genitori Sannino Rosario  Presente 

 Gallo Gennaro   Assente 

 Bosso Luisa   Presente  

 Esposito Pino   Presente 

 Arlotta Cristina  Presente 

 Mastrocinque Concetta Assente 

 Nasti Daniela   Assente 

 Mazzarella Francesca  Presente 



Componente docenti Azzarita Angela  Presente 

 Principe Patrizia  Presente 

 Tedeschi Rosaria  Presente 

 Lo Priore Rosaria  Presente 

 Santaniello Laura  Presente 

 Nazzaro Carmen  Presente 

 Guerra Maria Isabella  Presente 

 Prisco Barbara   Presente 

Componente ATA Romano Mariateresa  Assente 

 D’Alterio Giacomo  Presente 

Presiede: l’Ing. Rosario Sannino 

Verbalizza: la Prof.ssa Guerra Maria Isabella 

Alla riunione partecipa una rappresentanza dei genitori. 

Verificata la validità della seduta, il Presidente apre l’incontro ed avvia la discussione in merito al 
primo punto all'ordine del giorno:  

 

PUNTO 1. Verifica attuazione programma annuale 

Apre la seduta il presidente, introducendo il Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi che 

illustra ai membri del Consiglio i punti salienti della Relazione di verifica sullo stato d'attuazione del 

Programma Annuale E.F. 2017 al 30/062017, ai sensi dell’art. 6 c. 6 del D.I. 44/2001. La relazione sulle 

entrate accertate e sulla consistenza degli impegni assunti, nonché sui pagamenti eseguiti, viene 

predisposta al fine di rendere possibili le verifiche inerenti le disponibilità finanziarie dell’Istituzione 

Scolastica nonché lo stato di attuazione del programma, al fine di apportare le necessarie modifiche.  

Si evidenzia che l’importo complessivo del Programma Annuale 2017, approvato dal Consiglio 
d’Istituto con delibera n. 13 in data 06/12/2016 era pari a €. 171.257,21 e che ad oggi è stato oggetto 
di variazioni e storni che hanno portato il totale complessivo a pareggio pari ad €. 351.363,29.  
 

A tal fine, vengono illustrate le variazioni già disposte ed approvate e trasmesse “per conoscenza” al 
Consiglio d’Istituto, in quanto trattasi di nuove entrate finalizzate o variazioni già approvate, di cui al 
Punto 2.  
  



L'analisi viene corredata dalla lettura della Relazione del Dirigente Scolastico al Consiglio d'Istituto, già 
trasmessa a tutti i componenti del Consiglio, elaborata ai sensi dell’art. 25 comma 6 del D.L.vo 
165/2001 che statuisce: “Il dirigente presenta periodicamente al consiglio consiglio di istituto 
motivata relazione sulla direzione e il coordinamento dell'attività formativa, organizzativa e 
amministrativa al fine di garantire la più ampia informazione e un efficace raccordo per l'esercizio 
delle competenze degli organi della istituzione scolastica”, nonché degli artt. 6 e 35 del D.I. 44/2001 
che assegnano al Consiglio di Istituto il compito di verificare entro il 30 giugno lo stato di attuazione 
del Programma Annuale al fine di apportare delle modifiche che si rendano necessarie, sulla base di 
apposito documento predisposto dal Dirigente.  

Dopo attenta analisi ed ampio dibattito, i consiglieri tutti esprimono parere favorevole in merito alla 
verifica in itinere dell'Esercizio finanziario 2017 con DELIBERA N. 30. 
 

PUNTO 2. Disposizione variazioni al programma annuale e.f. 2017 

Il Dirigente Scolastico rende note ai componenti del Consiglio d’Istituto le disposizioni di variazione in 
entrata al P.A. 2017 

• VISTO il Programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2017 approvato dal Consiglio d’Istituto 

con delibera  n. 13 in data 06/12/2016; 

• VISTO il D.I. n.44/2001 art. 6; 

• CONSIDERATO CHE occorre modificare il programma annuale per le seguenti motivazioni: 

avviso assegnazione fondi e.f. 2017 per il mantenimento del decoro e della funzionalità degli 

immobili scolastici, con entrata finalizzata di 140,000.00 euro; 

contributo dei genitori degli alunni per visite guidate, uscite didattiche e viaggi d'istruzione a.s. 

2016/17, con entrata finalizzata di 6.025,46 euro; 

contributo della CONSAP SpA per carta elettronica del docente a.s. 2016/17, con entrata finalizzata 

di 1.000,00 euro; 



contributo dei genitori degli alunni per l'ampliamento dell'offerta formativa progetto madrelingua in 

classe, visite guidate e viaggi d'istruzione, con entrata finalizzata  di 4.009,54 euro. 

 

il Dirigente Scolastico dispone di apportare al programma annuale del 2017 le variazioni, così come 
riportato in allegato. 

Il Consiglio d’Istituto, ai sensi del D.I. 44/01, art.6, comma 4, prende atto di quanto disposto. 

Il Presidente, Ing. Sannino, richiede, a tal proposito, la realizzazione di un'indagine di calcolo in base 

alla quale si possa evincere l'andamento del versamento del contributo volontario da parte delle 

famiglie negli ultimi anni: il DSGA provvederà quanto prima ad effettuare tale computo. 

PUNTO 3. Funzionamento scuola dell'infanzia a.s. 2017/18: problemi inerenti il funzionamento delle 
sezioni a tempo normale (40 ore) per ridotta fruizione del servizio mensa 

Si procede all'analisi del terzo punto all'odg, relativo alla problematica inerente il regolare 
funzionamento della scuola dell'infanzia a causa della ridotta fruizione del servizio mensa da parte 
delle famiglie che hanno espresso la preferenza, in sede d'iscrizione, per le sezioni a tempo normale 
(40 ore). Tale situazione, più volte segnalata dai genitori, dalle docenti della scuola dell'infanzia e dal 
Dirigente stesso, e denunciata come deleteria per il regolare svolgimento delle attività pomeridiane, 
rende necessaria l'attuazione di un piano finalizzato a ridurre le uscite anticipate con mancata 
fruizione della refezione e conseguente disagio per lo svolgersi delle attività didattiche. A partire 
dall'anno scolastico 2017/18, per il quale è stata attuata la costituzione di una sezione antimeridiana 
per i nuovi iscritti, il Consiglio propone una modifica al Regolamento d'Istituto, che preveda il 
raggiungimento di una quota di frequenza alle attività pomeridiane nel corso dell’anno scolastico - 
usufruendo quindi della refezione - pari ai ¾ dei giorni di effettiva attività didattica. I bambini che non 
raggiungeranno detta quota verranno iscritti d’ufficio, per l’anno scolastico successivo, ad una sezione 
con funzionamento antimeridiano (25 ore settimanali anziché 40). Analogamente si procederà nei 
confronti delle famiglie che ritireranno i bambini da scuola prima del termine delle attività. Non 
verranno ovviamente computati i casi di forza maggiore o le uscite anticipate per motivi di salute dei 
bambini. 

Ascoltato il parere di tutti, in particolare della Sig.ra Arlotta Cristina e della docente Principe Patrizia, il 
Consiglio approva all'unanimità la proposta di modifica del Regolamento d'Istituto con  DELIBERA N. 
31. 

La sig.ra Mazzarella lascia la seduta alle ore 9:10 per impegni di lavoro. 

PUNTO 4. Proposta adattamento calendario scolastico 2017/18 

Nell’ambito dell’autonomia organizzativa riconosciuta ai sensi dall’art. 5 del D.P.R. n. 275 
dell’8.03.1999, nel rispetto dell’art. 74, comma 3, del D. Lgs. n. 297/94 e dell’art.5 comma 3 del D.P.R. 
275/99 

Visto il calendario scolastico 2017/18 della Regione Campania; 



 

Vista la delibera del collegio Docenti del 27/06/2017; 
 

Considerato che questa Istituzione Scolastica svolge l’attività didattica su 5 giorni lavorativi; 
 

si propone l’adattamento didattico del calendario scolastico per l’anno scolastico 2017/2018, così 
come qui di seguito riportato: 
 

13 settembre 2017: inizio attività didattiche (anticipo di n. 1 giorno rispetto alla data prevista dal 
calendario regionale), 

Festività nazionali e Vacanze scolastiche: 

tutte le domeniche; 

30 e 31 ottobre, ponte di Ognissanti (recupero di n.1 giorno per anticipo inizio attività didattiche e 
n.1 giorno per apertura straordinaria Open day) 

1 novembre2017, Ognissanti; 

dal 2 al 4 novembre 2017,  commemorazione dei defunti; 

8 e 9 dicembre 2017, ponte dell'Immacolata Concezione; 

dal 23 dicembre 2017 al 7 gennaio 2018, vacanze natalizie; 

12 e 13 febbraio 2017, Carnevale; 

dal 29 marzo al 3 aprile 2018, vacanze pasquali; 

25 aprile 2017, anniversario della Liberazione; 

30 aprile e 1 maggio 2017, festa del lavoro; 

2 giugno 2017, festa nazionale della Repubblica. 
 

Esaminata attentamente la proposta e ascoltato il parere di tutti i componenti presenti, il Consiglio 
approva all'unanimità la proposta con DELIBERA N. 32.  
 
 

PUNTO 5. Proposta criteri di assegnazione dei docenti alle classi/sezioni per l'anno scolastico 
2017/18  

Il Dirigente introduce il dibattito in merito alla proposta dei criteri per l'assegnazione dei docenti alle 
classi/sezioni per l'a.s. 2017/18. Come già deliberato in sede di Collegio dei docenti del 27/06/2017, i 
criteri per tale assegnazione sono: 

1) Continuità sulla classe (per garantire la stabilità del personale agli alunni) 

2) Valorizzazione di specifiche professionalità e competenze (per  la realizzazione di progetti 
innovativi e/o sperimentali approvati dal collegio dei docenti) 

3) Richiesta scritta e motivata del docente (subordinata alla disponibilità del posto sulla classe 
richiesta) 

4) Posizione in graduatoria (in difetto di richiesta motivata e/o di specifiche 
professionalità/competenze) 



Dopo ampia discussione, il Consiglio si esprime favorevolmente in merito alla proposta del Collegio 
dei Docenti come sopra articolata e la approva con DELIBERA N. 33.  

PUNTO 6. Richieste concessione utilizzo palestra plesso "Serao" 

Il DS illustra ai consiglieri le richieste, pervenute da diverse ed accreditate associazioni sportive, di 
usufruire della palestra del plesso “Serao” per attività pomeridiane. Le palestre comunali vengono 
date in concessione subordinatamente alle esigenze di utilizzo delle stesse da parte 
dell’Amministrazione Comunale. L’autorizzazione all’utilizzo è concessa dall’Amministrazione 
Comunale in osservanza della convenzione stipulata tra l’Istituto Comprensivo “Antonio De Curtis” e 
gli Enti Locali. Il Consiglio d'Istituto è chiamato ad esprimersi in merito alle modalità, ai criteri e agli 
orari in base ai quali tali concessioni possono essere rilasciate, compatibilmente con lo svolgimento 
delle attività didattiche. Dalle proposte di ciascun consigliere, vengono definiti i criteri di concessione: 
la pulizia e la ordinaria manutenzione del locale, un'assicurazione per eventuali danni, l'impianto di 
videosorveglianza, la fornitura di attrezzature sportive ed il rispetto di una fascia oraria successiva alle 
17:00. La domanda di concessione, firmata dal responsabile o legale rappresentante della società o 
del Gruppo Sportivo, deve essere inoltrata al comune di Casavatore entro il 31 marzo di ogni anno e, 
pertanto, considerata l'inaugurazione effettiva della palestra in data successiva a tale termine, si 
rinvia la discussione ad una prossima riunione del Consiglio. 

Per l'a.s. 2017/18 si prevede, su eventuale proposta del Collegio dei Docenti, l'introduzione di Progetti 
Sportivi extra-curricolari finalizzati all’ampliamento dell'Offerta Formativa. 

PUNTO 7. Varie ed eventuali 

Il Presidente chiede di ribadire i criteri di formazione delle classi, così come deliberati dal Consiglio 
(Del. n. 16 del 06/12/2016), sottolineando che la scelta della sezione già frequentata da fratelli/sorelle 
dovrà essere alternativa rispetto alla scelta di un/una compagno/a e sarà valida unicamente per la 
scuola secondaria di primo grado. Alla formazione dei gruppi classe, in cui saranno inseriti 
fratelli/sorelle della stessa sezione ed alunni con disagio, seguirà l'abbinamento alla sezione secondo 
la modalità del sorteggio pubblico, che avverrà in data da definire. I medesimi criteri saranno 
rispettati anche nel caso di iscrizioni successive all'inizio delle attività didattiche.  

La componente genitori richiede chiarimenti in merito alla effettiva copertura dei docenti per la 
nuova sezione della scuola secondaria di primo grado. Il Dirigente, dopo aver chiarito che 
l’assegnazione dei docenti alle classi avverrà non prima del 1° settembre 2017, espone ai presenti che, 
per il numero di classi di scuola secondaria di primo grado non sufficienti a formare una cattedra 
orario esterna, il prossimo anno scolastico vedrà l’avvicendarsi di molti docenti provenienti da scuole 
limitrofe e che quindi la relativa instabilità del corpo insegnante non riguarderà esclusivamente la 
prima “E”. Si cercherà comunque di garantire, nei limiti del possibile, almeno la stabilità dei docenti 
con maggiore quota oraria settimanale. 

Non essendovi altri punti all’ordine del giorno su cui discutere e/o deliberare, la seduta ha termine 
alle ore 9:45. 

Il Segretario      Il Presidente 

Prof.ssa Maria Isabella Guerra     Ing.Rosario Sannino 


